
質
問
順
序

質問者
（議席番号）
（会派名）

質問の要旨
質問
相手

①新型コロナウイルス患者に対する医療体制の整備状況について。

②医療従事者への待遇改善は。

③市管理施設での感染防止対策について
・市役所本庁舎、各総合支所、アストくにさき

④行政区へ体温測定器の貸与はできないか。

①農地の取得制限緩和について。

②選挙投票率の向上について。

③光ケーブル化について。
・未整備地域の早期整備を。

④サップで地域の活性化を。
・国見海浜公園マリーンスポーツ施設の事業成果は。

①新型コロナウイルス感染防止について
・職員の検温、体調管理はどのようにしているのか。
・体調異常時の規定はどのようになっているのか。
・来庁者への検温、体調管理はどのようにしているのか。

②伊方原発事故発生時の対策について
・事故発生時の連絡体制はどうなっているのか。
・住民避難の判断基準やその方法は。

③オンライン会議の実施について
・タブレット50台導入計画の進捗は。

①森林環境譲与税について
・どのように利用できる制度なのか。また市の活用方針は。

②薪ストーブ設置への補助や薪造り教室、薪割機補助の実績と今後の方針は
・事業利用者の意向聞き取りなど行っているのか。

③公共施設で県産材利用と耳にすることがある。里山再生に国東産材木利用を進める考えは
・市内企業や森林組合で建築用製材を行うことは可能か。
・住宅建設助成の内容に国東産材利用を含めてはどうか。

①農業経営基盤強化について
・今後の担い手確保に対してどう考えているのか。
・認定農業者、認定新規就農者等、認定要件の概要と認定者への支援措置内容は。
・認定後の管理はどうなっているのか。

②来年度、米の大幅減反指針が出されたことについて
・担当課の考えは。

③種苗法改正について
・知らない、若しくは自家増殖が出来なくなる、高額の許諾料がかかるなど誤報を信じている
方がいるが現時点での概要説明を。

令和2年第4回国東市議会定例会　一般質問一覧表

■12月9日（水）

質問事項

1
丸小野　宣康
（15番）

（新風会）

1
新型コロナウイルス感
染拡大防止対策につい
て

病院事業
管理者

市長
教育長

2
一般質問事項に対する
その後の経緯について

市長
教育長

2
坂本　隆之
（1番）

（緑風会）

1 危機管理について 市長

2 里山再生について 市長

3 農業政策について 市長



①国保税の子どもにかかる均等割の軽減または廃止に向けた取り組みは出来ないか。 市長

②学校給食費の軽減・無料化について、金銭的な軽減だけでなく、学校やPTAなどの負担軽減に
もつながるのではないか

教育長

①クリーンセンターに持ち込まれるゴミの量の年ごとの推移は。

②資源ゴミの売り払い額について、決算書でプレス製品売払額となっているが、品目ごとの数
量と金額の推移は。

③ゴミ袋販売額の推移は。

④ゴミ袋価格の引き下げの検討について、ゴミ袋の価格設定が、ごみの減量化につながってい
るという認識か。

①新型コロナウイルスの検査や治療費について、負担は全額国が持つべきだと考えるが、現状
はどうなっているか。

②「Go Toトラベル」によって感染拡大が全国に広がっていると認識するが、市長の認識はどう
か。

③市民病院でのPCR検査は、行政検査しか行われないのか。任意検査に対応できないか。また
は、関係機関と相談すれば検査が受けられることになるのか。

④第３波の襲来で病院や介護施設で入院・入所者、職員を一斉・定期的に検査することが必要
になっていないか。

⑤PCR検査は3人の技師で十分対応ができるのか。増員の可能性はあるか。

⑥忘年会シーズンは飲食店では一年の最大のかき入れどきであるが、市としての支援策は考え
ていないか。

①中高年のひきこもりの現状について、どのように把握しているのか。

②相談や支援などの対応は、どのように行っているのか。

③今後の課題や取り組みを、どのように考えているのか。

④市内小中学校の不登校の現状と対応策はどうなのか。 教育長

①テレワークできる都会の企業の誘致や、国東市で暮らして都会の仕事ができる移住者を増や
す施策の進捗状況はどうなっているのか。

市長

②市民病院で、発熱外来やオンライン診療の実施を検討してはどうか。
病院事業
管理者
市長

3
白石　德明
（5番）

（共産党）

1
子育て支援の充実につ
いて

2 ゴミ行政について 市長

3
新型コロナウイルス感
染症対策について

市長

病院事業
管理者

4
堤　康二郎
（12番）

（新世会）

1
大人のひきこもりと小
中学生の不登校につい
て

市長

2
光インターネットの有
効活用について
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①国東市では、どの部署でデジタル化への対応をするのか。また、デジタル化を進めるにあた
り至急取り組むべきことは。

②マイナンバーカードの普及促進について、国や県からどのような指示が来ているのか。ま
た、本市の取り組み状況は。

③今後マイナンバーカードの普及について更にどのような策を講じるのか。また、マイナン
バーカードの必要性を市民に周知徹底する為の方策は。

④オンライン診療やオンライン授業等の開設について、現時点で把握していることや準備して
いることがあるのか。

①経常収支比率及び職員給与比率について直近の対前年比の比較は。

②コロナ禍における入院・外来減少の中での病院経営の影響は。

③一般会計繰入金の推移は。

④市民病院で、今必要と考えている診療科は。

⑤医師確保について。

⑥市民病院のコロナウイルス感染症の対策事業の内容について。

⑦コロナ感染患者の受入れ対応について。

①国東市は、ヴァージン・オービット社や国・県との連携や情報の収集は、どのように考えて
いるか。

②地元である地の利を活かしてどのようにして地域の活性化を図っていくか。

③現時点で国東市のやるべきこと、できることは、どのようなことがあると考えているか。

令和2年第4回国東市議会定例会　一般質問一覧表

■12月10日（木）

質問事項

1
萱島　祥彦
（2番）

（市民ク）

1
デジタル社会の到来に
向けた国東市の取り組
みについて

市長

2

国東市民病院の経営状
況とコロナウイルス感
染症の対策事業等につ
いて

病院事業
管理者

3

大分空港の水平型ス
ペースポート選定に伴
う国東市の対応につい
て

市長



①基本施策の方針②で、地域の支えあいを育む取り組みの充実として、有償ボランティアの育
成等を通じて、就労的活動を支援する仕組みを検討する(拡充)とあるが、具体的にどのような
事なのか。

②介護保険料の方向性が出されている。策定委員会の中の討論で、基金が２億円積み立てるこ
とができるので、その基金を利用して保険料の上昇をうまく抑制をしたいと言っているが、そ
の方向性で算出していくのか。

③策定委員会の中で、医療と連携をした２４時間体制を支える仕組みづくりが必要では、と提
言を受けているが、人材不足があると答えている。看護人材不足の対応として、保健福祉事業
における奨励金制度を拡充する考えはあるのか。

④認知症の賠償事故に賠償を支援する自治体が救済策を（2019.3.6合同新聞）豊後大野市が先
行し、保険会社と契約という記事があった。すでに九重町もこの５月から運用を始めている。
全国３９の市町村でも支援事業が始められている。国東市における支援計画はあるのか。

①市内での他の公共施設、小学校等の跡地利用にどのように活用しているのか。

②武蔵東、西小学校の跡地利用計画でプロポ－ザル方式で企業募集を行い、いずれは企業に売
却したいとのことだが、そういう意向でいいのか。

③記念碑や記念樹の取り扱いについては、どのように考えているのか。

④太陽光発電が東小学校にあるが、その取扱いはどうするのか。

①市庁内の行動計画策定の進捗状況と今後の計画策定体制について。

②「男性の育児休業を毎年度１人以上取得する」と当初の計画にあった。その現状はどうなっ
ているのか。推進していくための方策はどうしているのか。

③各役職段階にある職員に占める割合が出されているが、それによると、課長級ポストに占め
る女性管理職の割合は、４４人中３人６，８％と低い傾向にある。パ－セントが上昇していく
ための見通しはどうなのか。

④消防職については、これまで１人しか採用実績がない。別府市の計画を見ると、今、積極的
に登用していると聞いている。消防庁の資料によると、平成３８年までに５％が成果指標とし
ていることから、その実態と今後の見通しについての考えは。

①空き家バンクの登録件数と成約件数の推移は。

②空き家バンクの登録件数を増やす方策は。

③空き家バンクを利用された移住者だけでなく、空き家登録者にも費用の補助をするべきで
は。（登録者１万円・成約して２万円以外に）

①人・農地プランと中山間地の農業の取り組み方法は、どの様に推進していくのか。

②推進作物は。

3
小・中学校、義務教育
学校の人事評価につい
て

①校長・教職員の人事評価は、どの様に行われているのか。 教育長

①市民病院の今後の経営方針をどのように考えているのか。

②医師確保の現状と方策は。

③医療を広域的に確保する方法は取れないのか。（医師のシェアリング）

①現在の状況は。

②宇宙港が実現した場合の考えられる国東市の効果をどのように想定し、実現に向けてどのよ
うな行動、政策を検討するのか。

2
吉田　眞津子

（9番）
（市改ク）

1
第８期介護保険事業計
画と高齢者福祉計画の
策定にあたって

市長

2
武蔵町における各種公
共施設等跡地の利活用
について

市長

3

女性活躍推進法に基づ
いて策定した特定事業
主行動計画の進捗状況
について

市長

市長

2
中山間地の農業の推進
について

市長

4
野田　忠治
（11番）

（新世会）

1 国東市民病院について

市長

病院事業
管理者

2 宇宙港について

3
石川　泰也
（4番）

（緑風会）

1
空き家活用支援事業に
ついて

市長


